

<b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b>			
<b>ASIGNATURA: Sociales</b>	<b>GRADO: 8</b>	<b>PERIODO: IV</b>	<b>FECHA: 26/10/20</b>

**TEMA: Desarrollo histórico de la problemática ambiental.**

**Fecha límite de entrega: 30 de octubre de 2020**

### **Relación con el medio ambiente en la antigüedad**

En un primer momento debemos comprender que la relación entre el ser humano y el medio ambiente que habita no ha permanecido igual o sin condiciones de cambio, es decir, la relación que hemos tenido con la naturaleza se ha ido transformando con el paso del tiempo, dichos cambios se han acelerado a partir de la capacidad del ser humano para intervenir en la naturaleza, capacidad propiciada o adquirida a partir del desarrollo técnico y de la tecnología; dicho cambio se ha dirigido en un sentido de menor a mayor, es decir, las primeras civilizaciones humanas tenían poca capacidad de intervenir en su entorno natural, pasando por un nivel de intervención moderado hasta el de la actualidad, el cual se caracteriza por ser un nivel de intervención des moderado o excesivo, siendo así una problemática para reflexionar como nuestras acciones afectan el entorno en el que vivimos.

Para comprender este proceso histórico, lo vamos a dividir en 4 momentos o etapas, tres de ellos caracterizados por el desarrollo de condiciones vitales para la construcción de un nuevo estilo de vida: primer momento nomadismo, el desarrollo de la agricultura, la industrialización y la revolución tecnológica. Esta semana centraremos nuestra atención en los dos primeros.

- Primer momento: Este primer momento está caracterizado por el estilo de vida nómada de los primeros humanos, es decir, los grupos o pequeñas comunidades habitaban zonas ricas en recursos naturales (como frutas, vegetales y animales), por breves periodos de tiempo, una vez los recursos empezaban a escasear se desplazaban buscando una nueva zona que habitar. Dicho proceso de movilización permitía a las zonas habitadas renovarse o recuperarse del impacto humano, aunque hay que destacar que dicho impacto era mínimo o escaso, ya que el ser humano no tenía control sobre el entorno que habitaba, factor que no se presentaría sino hasta épocas más recientes.

- La revolución agrícola: Alrededor del año 7.000 a. de C. es cuando se tienen registros de las primeras civilizaciones con capacidad o conocimiento agrícolas, es decir, el ser humano adquiere el conocimiento necesario para sembrar y producir o generar una fuente de alimento, este hecho le

permitió ubicarse permanentemente en un mismo territorio llevando un estilo de vida sedentario, lo cual llevaría al desarrollo de las primeras ciudades; dichos grupos sedentarios se ubicaban en la cercanía a zonas fértiles, es decir, las zonas cercanas a una fuente hídrica constante, como lo son los ríos. Este hecho le permitió al ser humano aumentar el número de habitantes, aunque esto trajo consigo un aumento en los niveles de consumo de los recursos naturales, por ejemplo se intensifica la tala de árboles y la erosión del suelo; claro está que dichos procesos de daño ambiental tenían un alcance limitado o focalizado, es decir, se limitaban a las zonas circundantes a la región habitada, no lograban expandirse más allá, debido principalmente a las dificultades de transporte y a los conflictos políticos y sociales. Este modelo de afectación localizada continuara hasta el siglo XV, momento en que se produce un gran cambio.

### **Actividad**

Todos los estudiantes deberán participar en el debate sobre daño medio ambiental que se realizará en la clase del martes, en caso de no participar en dicho debate el estudiante deberá hacer una breve investigación, máximo una página, sobre uno de los siguientes daños medio ambientales: Deforestación, contaminación del agua, desertificación, excesos de basuras o materiales contaminantes o, finalmente, caza ilegal de animales en vía de extensión.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Octavo Martes 27 de Octubre

Hora: 27 oct 2020 07:00 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

